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ВАЖНОЕ ПРОЯВЛЕНИЕ ДЕМОКРАТИИ
На высоком организационном уровне в стране прошел референдум, 

посвященный вопросам формирования двухпалатного парламента и 
изменения конституционного срока полномочий Президента Республики 
Узбекистан с пятилетнего на семилетний. Вопросы эти являются 
важным фактором дальнейшей активизации реформ в жизни государ
ства и общества на пути перспективного развития нашей страны. 
Проведение этого важного общественно-политического мероприятия в 
соответствии со всеми демократическими принципами, путем свобод
ного голосования стало еще одним свидетельством все более укрепляю
щейся демократии в нашем государстве.

27 января Президент Республики Узбеки
стан Ислам Каримов, как и все фаждане 
нашей республики, принял участие в рефе
рендуме.

Глава государства голосовал на 648-м уча
стке по проведению референдума Яккаса- 
райского района г.Ташкенга.

Там же во время интервью для представи
телей местных и зарубежных средств массо
вой информации Ислам Каримов отметил, 
что такие важные общественно-политичес
кие мероприятия служат демократизации 
любого государства и общества.

- Средства массовой информации 
должным образом информировали 
народ о значении данного референду
ма, его роли в преобразовании госу
дарства и общества, - сказал Прези
дент. -Практическое применение в 
нашей жизни вопросов, вынесенных 
на референдум, явится достойным 
шагом на пути дальнейшей либерали
зации политической жизни. Это ме
роприятие является важным факто
ром в совершенствовании управле
ния государством, политической сис
темы.

Референдум окажет позитивное 
влияние также и на преобразование 
нашей законодательной системы. 
Прежде всего на новый уровень под
нимутся вопросы о принятии новых 
законов, отношении между законода

тельной и исполнительной властью. Усилят
ся роль и полномочия парламента. С созда
нием верхней и нижней палат будет сформи
рована сильная законодательная власть.

Уместно сказать, что нижняя палата будет 
работать постоянно. Это приведет к повыше
нию уровня законодательства и позитивно 
скажется на реформах, осуществляемых во 
всех сферах нашей жизни.

Президент обратил внимание на то, что 
верхняя палата имеет большое значение 
для страны. Верхняя палата, которую мы 
хотим создать, сказал глава государства,

возьмет на себя целый ряд полномочий. В 
частности, исполнительная власть по 
многим вопросам будет отчитываться 
именно перед верхней палатой. По-мое- 
му, именно этой палате необходимо пере
дать и некоторые полномочия Президен
та. Мы будем стараться, чтобы она дей
ствовала подобно палатам развитых за
падных государств.

Проходящее ныне в нашей стране поли
тическое мероприятие является одним из 
проявлений демократии. Однако, было бы 
правильнее, если бы те, кто выражает свои 
различные мнения о демократии в Узбеки
стане, не сравнивали бы ее с демократией в 
Европе или США, а оценивали бы в соот
ветствии с динамикой на пути достижения 
нами демократии. При этом важное значе
ние имеет то, что в этом процессе мы, не 
обходя общечеловеческие и демократичес
кие ценности, также не забываем о нашей 
многовековой национальной самобытнос
ти.

Ислам Каримов отметил, что положи-, 
тельные результаты референдума в корне 
изменят политическую жизнь страны. Он 
также ответил на многочисленные вопросы, 
интересующие журналистов.

Анвар Каримов.
Корр.УэА.

Фото Абдувахида Тураева 
(УзА).

О П И Р А Я С Ь  
Н А  М Н Е Н И Е  Н А Р О Д А

На высоком уровне в духе демократии и 
гласности в нашей стране 27 января состоя
лось большое общественно-политическое 
мероприятие - референдум, посвященный 
вопросам формирования двухпалатного пар
ламента и изменения конституционного 
срока полномочий Президента Республики 
Узбекистан с пятилетнего на семилетний. 
Процесс голосования на референдуме стал 
ярким проявлением активной и всесторон
ней поддержки нашими соотечественника
ми политических реформ по дальнейшему 
развитию национального парламента и пре
зидентского института, имеющих прочную 
конституционную основу.

Особо активно прошел процесс голосова
ния в Республике Каракалпакстан. В 527 
участках на территории республики с ранне
го уфа приветливо встречали голосующих.

- Я рад, что голосую вместе с нашим 
свободным народом, который имеет воз
можность выразить собственную волю, - го
ворит народный поэт Каракалпакстана Ту- 
либой Кобулов. - Ибо я верю, что мой голос 
будет служить будущему моей независимой 
страны, которую я воочию созерцаю, о сво
боде которой мечтали наши предки.

Тщательно подготовились к этому важно
му политическому мероприятию в г. Таш
кенте.

- Если мы желаем занять свое место в ряду 
развитых стран, то деятельность наших зако
нодательных институтов должна быть такой 
же, как и в этих странах, - говорит голосовав
ший на 77-м участке по проведению рефе
рендума Тожибой Муминов. - Я - сторонник 
того, чтобы в следующем созыве у нас был 
избран двухпалатный парламент. Эго укре
пит законодательную власть.

В Андижанской области в этом полити
ческом событии впервые приняли участие 20 
тысяч юношей и девушек.

- Сегодня я встал намного раньше обыч
ного и собрался в участок по проведению 
ре(|)срендума,- говорит сварщик строитель
ной фирмы Василий Берников. - Как видите, 
оказывается, людей, которые любят начи
нать утро с благородного дела, здесь немало. 
Если честно, меня очень обр;шовало то об- 
стоятелытво, что наши рядовые граждане с 
большим удовольствием принимают непос
редственное участие в решении таких ют 
важных вопросов, связанных со строитель
ством государства и общества.

По сведениям окружной комиссии Бу
харской области, из 769 тысяч 7(Ю фаждан, 
принимающих участие в рс(|)еренлуме, до 
в(кьми часов утра проголсковали 60 тысяч 
299 человек.

- Мне приятно осо )нав41ть, что принимаю 
неткредственное участие в решении таких 
актуальных вопросов, как судьба страны, 
светлое будущее, развитие демократии, - 
сказала Нозима Саидова, одна из первых 
прибывшая на 63-й участок по проведению 
ре(1х:рендума. - Я счастлива, что проголосо
вала впервые в жизни и в числе первых.

В приподнятом духе прошел референдум 
и и Джизакской области.

- Я много раз принимал участие в раз
личных политических мероприятиях, - го
ворит Уринбой Мансуров. - Однако рефе
рендум, который сегодня проходит как 
большой праздник, имеет особое значение. 
Я от всего сердца поддерживаю рассматри
ваемые в нем вопр<кы.

В списке гол«кую1Щ1х н Навоийской об
ласти - 433 тысячи человек.

- Я доволен тем, что у меня еще естьсилы, 
чтобы наряду со многими прийти на голосо
вание, хотя члены комиссии собирались 
прийти ко мне домой, - говорит и)Л(Ко1шв- 
ший на 8-м участке по проведению ре(̂ рен- 
дума Хамро-бобо Гурсунон. - Мне скоро 
исполнится 100 лет, но я еще пшюн сил.

По сведениям, полученным из Наманганс- 
кой области, здесь уже к 10.30 утра успели 
выразть свсх; отношение к вопросам, выне
сенным на ра|)срс1шум. 60 процентов из числа 
всех граждан, имеющих нр!1во на пшк'ование.

- Вообще, нас не 1Кобо удивил такой 
высокий результат, -говорит председатель 
областной окружной комиссии Гозихон 
Яхехужаев, - ведь нашим соотечественни
кам свойственно выполнять важную работу 
с утра. ;^о подтверждается тем, что в неко
торых районах данный показатель - еще 
выше.

1'акже активно прошел ре(|>ерендум в Са
маркандской области. Одна из причин этого 
заключается в том, что до 27 янш1ря на 802 
областных участках по проведению референ
дума велась активная подготовительная ра
бота.

1раждане области, принимающие учас
тие в этом мероприятии, полу'(или достаточ
но сведений в ходе пропагандистской работы 
- на встречах перед референдумом и посред
ством средств массовой информации.

(Окончание на 2-й стр.)

ВСТРЕЧА В МИНИСТЕРСТВЕ 
ИНПСТРАННЫХ ДЕЛ

Члены делегации во главе с заместителем государственного 
секретаря США по делам Европы и Евразии Элиза^т Джоунс 27 
января встретились с министром иностранных дел Республики 
Узбекистан Абдулазизом Камиловым.

В ходе беседы отмечалсь, что 
сотрудничество между двумя 
странами развивается ускорен
ными темпами во всех сферах. 
Стороны подчеркнули, что в ре
зультате твердой политики пра
вительства Узбекистана в борьбе 
с международным терроризмом 
узбекско-американское сотруд
ничество поднялось на новую 
ступень.

Наряду с обсуждением воп
росов о региональной безопас
ности и борьбы с международ
ным терроризмом на перегово
рах состоялся обмен мнениями о 
развитии сотрудничества между 
Узбекистаном и США в эконо
мической, политической, соци

альной, военной, военно-тех
нической и других сферах при 
новой ситуации, сложившейся 
в мире.

В тот же день была одобрена 
подготовленная к подписанию 
политическая декларация меж
ду Узбекистаном и США. В 
Доме приемов Министерства 
иностранных дел А.Комилов и 
Э.Джоунс подписали документ, 
подтверждающий завершение 
дел по политической деклара
ции, принятие которой плани
руется в ходе предстоящего ви
зита Президента Ислама Кари
мова в США.

(УзА).

КОЛЛЕКТИВУ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
АВИАКОМОАНИИ 

нУЗБЕКИСТОН ХАВО 
Й У Л Л А Р И »

Дорогие друзья!
Сердечно поздравляю вас с 10-летним юбилеем Национальной 

авиакомпании «Узбекистон хаво йуллари».
Глубоко закономерно, что одним из первых шагов Узбекистана 

после обретения независимости стало образование Националь
ной авиакомпании. И сегодня не будет преувеличением сказать, 
что наша гражданская авиация сыфала свою особую роль в 
процессе интефации страны в мировое сообщество, расширении 
и укреплении всестороннего плодотворного сотрудничества со 
многими государствами.

Успехи, достигнутые вами за прошедшие десять лет, наглядно 
показали, насколько верно была выработана нами стратегия 
развития отечественной фажданской авиации. Суть этой стра
тегии вам, авиаторам, хорошо известна.

Несмотря на неизбежные трудности переходного периода, мы 
придавали первостепенное значение развитию отрасли, учитывая то, 
что для нас авиация - ключ к выходу на мировые рынки. Параллельно 
с модернизацией самолетного парка велась реконструкция аэропор
тов и систем управления воздушным движением. За сравнительно 
короткий срок была создана соответствующая международным стан
дартам и передовым технологиям база по обслуживанию авиацион
ной техники и подготовке квалифицированных летных и техничес
ких кадров для самых современных типов самолетов.

Сегодня воздушные лайнеры с эмблемой «Узбекистон хаво 
йуллари» совершают регулярные рейсы в более чем 40 аэропортов 
различных государств. Авиакомпания завоевала имидж одной из 
самых надежных и стабильно развивающихся.

Отрадно, что ваши высокие результаты в области безопасности 
и качества выполнения полетов неоднократно отмечены автори
тетными международными авиационными организациями.

И самое важное - глубокие преобразования, совершенные за 
эти годы в сфере авиации, способствуют укреплению экономики 
нашего государства и росту его авторитета за рубежом.

Хочу особо подчеркнуть, что в сегодняшних весомых достиже
ниях нашего народа в осуществлении социально-экономических 
реформ есть достойный вклад и работников воздушного флота 
Узбекистана, каждого из вас - летчиков, штурманов, инженеров, 
техников, диспетчеров, всего многонационального коллектива 
авиакомпании.

Ваш высокий профессионализм, знания и опыт, мужество и 
мастерство являются надежной основой дальнейшего прогресса 
отрасли, возрастания экономической мощи нашей страны.

Еще раз поздравляю вас со знаменательной датой и желаю 
новых успехов в фуде на благо Родины, новых больших высот и 
счастливых полетов всем вам, мои дорогие друзья!

Ислам Каримов.
Президент Республики Узбекистан.

НА ПУТИ УКРЕПЛЕНИЯ 
НЗАИМНПГП 

СПТРУДНИЧЕСТНА
в  М инистерстве иностранных дел Узбекистана 28 января состоя

лось первое узбекско-американское расширенное заседание, посвященное 
попросим сотрудничества в сфере безопасности, при участии членов 
делегации во главе с заместителем государственного секретаря СШ А 
по делам Европы и Евразии Элизабет Джоунс и заместителя помощника 
министра обороны СШ А по делам Евразии Миры Рикардел.

На заседании делегацию Респуб
лики Узбекистан возглавил ми
нистр иностранных дел Абдулазиз 
Комилов.

Нынешний визит делегации 
США в очередной раз подтвердил 
желание Белого дома еще более рас
ширять и укреплять связи с Узбеки
станом, твердо поддержавшим меж
дународную борьбу с терроризмом. 
Наряду со всеми странами мира Уз
бекистан, после обретения своей 
независимости, развивает сотруд
ничество во всех сферах и с Соеди
ненными Штатами. А в течение не
скольких последних месяцев явно 
ощущается стремление к новому 
подходу во взаимоотношениях меж
ду нашими странами. Правитель
ство США уделяет большое внима
ние укреплению безопасности в 
Центральноазиатском регионе, 
вопросам успешного осуществле
ния демократических рес}юрм.

На заседании широко обсужда
лись вопросы, охватившие полити
ческую, социальную, военную и 
военно-техническую сферы. Сто

роны обменялись мнениями по 
вопросам, связанным с осуществ
лением демократических реформ в 
нашей стране и зашитой прав чело
века.

В этот же день члены делегации 
США также встретились с замести
телем Премьер-министра Респуб
лики Узбекистан, министром мак
роэкономики и статистики Руста
мом Азимовым. В ходе беседы были 
рассмотрены вопросы развития 
торгово-экономического сотруд
ничества между нашими странами, 
расширения связей между финан
совыми ведомствами обоих госу
дарств.

Американские гости также 
встретились с министром оборо
ны Республики Узбекистан Коди- 
ром Гуломовым и председателем 
правления Центрального банка 
Файзуллой Мулладжоновым, 
провели переговоры и беседы по 
интересовавшим стороны вопро
сам.

(УзА).

КОМПАНИИ 
«УЗБЕКИСТОН ХЙОО 
И У Ш Р И » -1 0  ЛЕТ
28 января исполнилось 10 лет со дня образования 

Национальной авиакомпании *Уз6екистон хаво йулла
ри». Компания, созданная в 1992 году по Указу Прези
дента Республики Узбекистан Ислама Каримова, в 
настоящее время стала одной из крупных и перспек
тивных авиакомпаний не только нашего региона, но и 
во всей Азии.

В результате тщательно разработанной стратегии дея
тельности и привлечения в сферу крупных иностранных 
инвестиций авиакомпания достигла своего успешного раз
вития. За прошедшие 10 лет компанией «Узбекистон хаво 
йуллари» осуществлена перевозка около 20 млн пассажиров 
и 300 тысяч тонн груза. И только в 2001 году 1,5 млн 
пассажиров и около 30 тысяч тонн груза доставлены по 
месту назначения.

В Ташкенте в связи с 10-летием образования Нацио
нальной авиакомпании «Узбекистон хаво йуллари* С1ХТо- 
ялось торжественное собрание.

На нем первый заместитель Премьер-министра К.Туля- 
ганов зачитал поздравление Президента Республики Узбе
кистан Ислама Каримова, направленное работникам зтой 
сферы.

Согласно Указу главы нашего государства в связи с 10- 
летием Национальной авиакомпании «Узбекистон хам1 
йуллари», за большой вклад в развитие воздушного транс
порта республики, достижения в освоении современных 
типов авиационной техники, организацию перевозок пас
сажиров и фузов на внутренних и внешних авиалиниях в 
соответствии с международными стандартами, а также 
активное участие в общественной жизни группа работни
ков данной сферы была уд1Ктоена высоких наф;ш. На 
собрании в торжественной обстановке им были вручены 
эти награды.

Собрание завершилось большим концертом при участии 
известных деятелей искусства.

(УзА).

ЭТО НАШЕ 
НОАЕИЗЪЯвДЕНИЕ

По особенному празднично, с замет
ным воодушевлением началось 27 янва
ря - День референдума в Центральной 
избирательной комиссии Республики 
Узбекистан. Здесь все нацелено на 
организованное проведение этого важ
ного общественно-политического ме
роприятия. Непрерывно работают ус
тановленные в помещениях компьюте
ры, другие современные технические 
средства.

Сведения о голосовании со всех округов и 
участков по проведению референдума через 
единую электронную сеть передаются в компь
ютерный зал Центральной избирательной ко
миссии.

- Сегодня с раннего утра на всех участках 
по проведению референдума в нашей респуб
лике было многолюдно, - рассказывает пред
седатель Центральной избирательной комис
сии Абдурафик Ахадов в беседе с корреспон
дентом УзА. - Каждый гражданин, имеющий 
право принять участие в этом важном поли
тическом мероприятии, сейчас с приподня
тым чувством, в свободной и демократичес
кой (|к)рме выражает собственную волю во 
имя процветания страны. Основываясь на 
сведениях, поступающих с мест, можно ска
зать, что вынесенные для голосования на 
референдум вопросы о ({юрмировании двух
палатного парламента и изменении консти
туционного срока полномочий Президента 
Республики Узбекистан с пятилетнего на се
милетний направлены на дальнейшее укреп
ление народной власти. Их решение повысит 
к))фективность деятельности парламента в 
сфере законодательства. Обеспечит равное и 
практическое сотрудничество между различ
ными звеньями правления. Своей яркой пер
спективой они и вызвали огромный интерес 
у граждан страны.

(Окончание на 2-й стр.)

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

О награждении гррны  ра1отникон 
гражданской авиации в связи 

С 10-летием Нацивнаяьной 
авиакомнании 

«УзОекиствн хавв йуллари»
За большой вклад в развитие воздуш

ного транспорта республики, достиже
ния в освоении современных типов авиа
ционной техники, организацию перево
зок пассажиров и грузов на внутренних и 
внешних авиалиниях в соответствии с 
международными стандартами, а также 
активное участие в общественной жизни 
присвоить почетное звание

«Заслуженный работник 
гражданской авиации 

Республики Узбекистан»
Геловани Георгию Тенгиювичу - ди

ректору летного комплекса авиакомпании 
('абироау Адилжану Сабировичу - ко

мандиру самолета «Боииг-767»
Хоменко Валентину В:1лентиновичу - ди

ректору международного аэропорта «Ур- 
тнч»

Худайкулюу Юрию Усмановичу - веду
щему инженеру цеха самолетов «Ил-76» 
авиационно-технического комплекса 
авиакомпании.

За мнопглетний, плодотт^рный труд и 
успехи, достигнутые в работе по обеспече
нию регулярности и безопаснекти поле
тов, освоение передовых технологий, под
готовку высококвалифицированных лет

ных и технических кадров нафадить: 
орденом  

«сМехнат шухрати»
Лбдушукурова Абдукарима - старшего 

штурмана летнот отряда самолетов «А- 
310»

Анищснко Валентина Ив;1Новича - ко
мандира самолета «Боинг-767»

Каримова А^тшера Аминбаевича - за
местителя командира летного офяда само
летов «Ю-85»

Климова Геннадия Василк’вича - ко
мандира самолета « Гу-154»

Кубрака Василия Николаевича на
чальника нодрашеления авиаремонтного 
завода

Худайбергенова Кенжебая Ешб;|евича - 
директора аэропорта «Нукус»

Шепеленко Валетину Сергеевну - ма
стера участка комплектации авиаремонт
ного завода

орденом
«Дустлик»

Ьшфадниова Георгия Киямовича - на
чальника Центральной диспетчерской 
службы авиакомпании

(Окончание на 2-й стр.)
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АКТУАЛЬНО

К А П Л Я  М О Р Е

или Разговор с ученым о развитии 
капельного орошения

На вопросы корреспондента «ПВ» отвечает 
заведующий отделом Узбекского научно-иссле- 
довательского института хлопководства, доктор 
технических наук, профессор Г. БЕЗБОРОДОВ

- Герман Александрович, каков сегодня рейтинг 
нашей страны среди хлопкосеющих стран земного 
шара?

- В настоящее время хлопководством занима
ются свыше 40 стран мира, расположенных прак
тически на всех континентах. В последние годы 
хлопчатником засевается около 35,5 миллиона 
геетаров, с них собирают урожай хлопкового 
волокна более 19 миллионов тонн. Самая боль
шая площадь посевов находится в Индии - 8,4 
миллиона гектаров, затем идут США - 6,5, Китай 
- 5,5, Пакистан - 2,9, Узбекистан - более милли
она гектаров и т. д. По заготовкам хлопкового 
волокна на первом месте стоит Китай, затем 
США, Индия, Пакистан и Узбекистан,

- Получается не совсем как в арифметике: кто 
больше посеял, тот больше собрал...

- Более того, по урожайности хлопчатника в 
пересчете на волокно первое место занимает Из
раиль, второе - Австралия, третье - Турция, чет
вертое - Испания и на седьмом месте - в десятке 
лидирующих стран находится Узбекистан.

Феномен Израиля, по урожайности намного 
опережающего остальные хлопкосеющие страны, 
состоит в том, что там каждый из 28,5 тысячи 
гектаров дает в среднем 57 центнеров. Каждый 
работник, занятый в хлопководстве, производит 
продукции на 100 тысяч долларов США. Все это 
свидетельствует о том, что в хлопководстве Изра
иля сложилась передовая интенсивная техноло
гия возделывания хлопчатника, и его опыт заслу
живает внимания. Из-за ограниченности посев
ных площадей и водных ресурсов здесь получили 
развитие высокоэффективные ресурсосберегаю
щие технологии. Несмотря на дорогостоящее 
оборудование и серьезные расходы в процессе 
эксплуатации, система капельного орошения 
пробила себе дорогу в условиях аравийских пус
тынь. Страна является лидером по экспорту ка
пельных технологий.

- А ведь были попытки их завоза и в Узбекис
тан...

- Да, но сначала нужно пояснить суть системы. 
Наш институт изучает и совершенствует капель
ное орошение с 60-х годов прошлого столетия. В 
классическом варианте капельная система везде 
одинакова, различия состоят в степени оснащен
ности механизмами и автоматизацией подачи 
воды от отстойных резервуаров с водой по трубам 
к поливным фядкам с растениями. Сама же 
капельница - довольно сложный прибор, произ
водящий дозированную выдачу воды под давле
нием от 2 до 3 литров по капле за час. Чтобы 
капельница работала в заданном режиме, вода 
должна быть очень чистой - это главное условие. 
И только потом в нее могут добавляться раство
римые минеральные удобрения, гербициды. 
Иногда воду активируют, воздействуют на нее 
магнитом и даже газируют. Активирование пред
полагает воздействие электротока, после чего она 
меняет технические характеристики и может ста
новиться щелочной и кислотной - или, как гово
рят в обиходе, «живой» и «мертвой». Все это 
благотворно сказывается на росте урожайности 
сельхозкультур.

А теперь относительно вашего вопроса об 
израильских технологиях на узбекской земле. 
Скажем сразу, здесь нужно учитывать прежде 
всего особенности почвенных условий. В свое 
время мы испытывали собственную систему на 
малых и больших участках, однако она не дала 
больших преимуществ в величине урожая перед 
обычным бороздковым поливом. Наши почвы

все-таки тяжеловаты для капельного орошения. 
На легких же почвах были получены неплохие 
результаты.

С теми же проблемами столкнулась и группа 
израильских специалистов, которая по приглаше
нию правительства на протяжении нескольких лет 
занималась внедрением капельного орошения в 
республике. Дело сразу не заладилось. Первый год 
был закончен с убытками. На второй год эффект 
от капельного орошения был выше, но при вло
женных затратах совсем не такой, на который 
рассчитывали. Если в наших хозяйствах, исполь
зующих бороздковый полив, средним считается 
30-центнеровый урожай, то на эксперименталь
ных полях он колебался от 39 до 40 центнеров при 
базовом показателе 50. На третий год они были 
вынуждены собрать свое оборудование и уехать. 
Сумма, вложенная нашим государством в экспе
римент, оказалась немалой, но уж очень велико 
было тогда желание удвоить урожайность главной 
технической культуры.

- Так что же все-таки сдерживает широкое 
внедрение систем капельного орошения?

- Высокая стоимость. Не вдаваясь в детали, 
скажу, что общие валютные затраты на 100 
гектаров по израильской технологии составля
ют 691,8 тысячи долларов СШ А. Это с одной 
стороны, а с другой - Узбекистан пока не 
испытывает такой потребности в капельном 
орошении, как Израиль, хотя последние два 
маловодных года заставляют задуматься. Не 
будем сбрасывать со счетов и то, что с перехо
дом к мирной жизни станет развивать свое 
сельское хозяйство и соседний Афганистан, и 
тогда часть воды будет оставаться на другой 
стороне Амударьи. Компенсировать ее недо
статок придется в том числе и за счет системы 
капельного орошения, которая на сегодняш
ний день в мире является самой экономичной 
и совершенной.

Приведу некоторые статистические данные. 
Для бороздкового полива принята ороситель
ная норма брутто (с учетом потерь)- 7,3 тысячи 
кубометров на гектар при КПД лотковой сети 
0,93. Объем высвобожденных водных ресурсов 
с одного гектара при внедрении капельного 
орошения составит 3,6 тысячи кубометров. В 
расчете на 100 гектаров это составит 360 тысяч 
кубометров. Использование сэкономленной 
воды на староорошаемых землях, где принята 
поливная норма в расчете на один бороздко
вый полив 1,2 тысячи кубометра на гектар, 
позволит на 300 гектарах повысить урожай
ность на 3 центнера. Прибыль от реализации 
хлопкового волокна, линта и семян, получен
ных от сбереженной влаги за счет капельного 
орошения, составит 36,3 тысячи долларов 
США.

- Каковы, на ваш взгляд, перспективы разви
тия систем капельного орошения в местных усло
виях?

- Этот метод полива может дать высокие 
результаты на легких почвах Хорезмского оазиса. 
Он хорошо приживется в тепличном хозяйстве. 
Его можно использовать для полива огородов, 
садов, виноградников. Возможно, капельный 
метод орошения получит свое развитие в пред
горных зонах с большими уклонами рельефа. 
Причем в этих зонах стоимость строительства 
капельных систем может быть снижена за счет 
исключения насосной станции и электрического 
оборудования. Что же касается равнинной зоны, 
удешевление может быть достигнуто за счет ис
пользования гибких полиэтиленовых трубочек- 
увлажнителей.

Беседовал
Владимир Дубов.

Специализированную му
зыкальную школу имени Ус
пенского в Ташкенте хорошо 
знают не только в республике, 
но и за ее пределами. Великие 
музыканты Алексей Султанов, 
Станислав Юденич и Эльдар 
Небольсин, прославившие уз
бекскую музыку, являются 
воспитанниками этой школы. 
Добиться больших успехов в 
музыке можно, только про
учившись в школе Успенско
го, - считают сестры Алие и 
Лейля Бекировы. Сейчас они 
проходят учебу в высшей шко
ле музыки и театра в городе 
Ганновере (Германия). В му
зыкальной школе девочки, 
обучавшиеся у педагога Гуль
нар Сулеймановой, особо вы
деляются среди ровесников 
своей устремленностью и ста
ранием. Они стали лауреатами 
проводившегося в Германии в 
1998 г. фестиваля «Кисинген

Зоммер*. В том же году в Генуе 
Алие участвовала в отборе, по
священном великому музыкан
ту Паганини. И здесь на нее 
обратил внимание известный 
музыкант Эдуард Грач.

Сестры выступали с концер

тами в Польше, Чехии, Фран
ции, Италии и других городах 
Европы.

НА С Н И М КЕ; сестры Алие 
и Лейля Бекировы.

Фото А. Рискиева 
(УзА ).

Н Н И М А Н И Н ) А К Ц  И  О Н  Е Р О В

УПП ЗАО «0АМА1»!
Очередное годовое общее собрание акционеров 

УПП ЗАО "0АМА1" состоится 11 февраля в 11.00 по адресу: 
г.Ташкент, ул.Байналминал,53.

ПОВЕСТКА:
•  Отчет директора ЗАО о б  итогах работы  за  2001 год
•  Отчет ревизионной комиссии
«У тверж дение годового отчета и бухгалтерского балан са за  2001  год
•  У тверждение аудитора общ ества
•  У тверждение би зн ес-п л ан а работы акционерного общ ества на 2 0 0 2  год
•  О п р едел ен и е суммы годового ди в и ден да  за  2001 год

ГОДОВОЙ ОТЧЕТ УПП ЗАО “ ^АМА^" ЗА  2001 ГОД

Мв Наименовани* показателей тыс. сум.
Актив Пассив

1 устаоный капитал ^иии
2^
3

Добавленный капитал 500
Основные средства и произвояственныв запасы 6753

4, Денежные средства 3
&. Кредиторская задолженность 1888
6 Нераспределенная прибыль 2368

Баланс 6756 6756,
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Л и ц е и  т и  ау<*ипы>1н -к о й  ф и /х и ы  .У» 1Ю 230 о т  / о к т я б р и  2 0 0 !  г<н*н н ы Л а н н  
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ОПИРАЯСЬ 
НА МНЕНИЕ НАРОДА

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В Сырдарьинской области было заре
гистрировано 326 тысяч 328 граждан, 
имеющих право на голосование.

- В перюй половине дня по области 
успели проголосовать 80 процентов фаж- 
дан, - говорит секретарь областной окруж
ной комиссии Абдушокир Абдурахмонов. 
- А в шести участках к этому времени 
результаты голосования были еще выше.

В Сурхандарьинекой области в рефе
рендуме также активно приняли участие 
представители различных слоев населе
ния и выразили свою волю.

- Я впервые принимаю участие в 
таком большом политическом меропри
ятии, но хорошо понимаю значение 
вынесенных на референдум вопросов и

сознательно голосую за них, - говорит 
рядовой военнослужащий Жахонгир Ко- 
билов. - Мы, пограничники, проголосо
вали за мир в стране, неприкосновен
ность наших границ, процветание стра
ны.

По словам Умара Муслимова - пред
седателя окружной комиссии Ташкентс
кой области, до второй половины дня 
проголосовало 90 процентов населения 
из всего списка, зарегистрированных по 
области.

- Я пенсионер, - говорит Абдукарим 
Комилов, только что опустивший бюл
летень в ящик на 131-м участке. - Много 
лет проработал на цементном заводе. 
Нас, пожилых людей, очень обрадовало 
то, что Президент объявил нынешний 
год Годом защиты интересов старшего

поколения. И поэтому мы не можем быть 
безразличны к политическим мероприя
тиям в жизни нашей страны.

На 811 участках Ферганской области, 
так же, как и в других местах, созданы 
соответствующие условия для граждан, 
которые по состоянию здоровья или дру
гим причинам не смогли прийти на голо
сование.

- Я самой первой проголосовала на 93- 
м участке по проведению референдума в 
г.Кувасае,- говорит Нина Хайдукова. - Я 
пришла сюда, потому что верю, что мой 
голос будст служить во имя светлого зав
тра для меня и членов моей семьи, для 
всей нашей страны, для всего народа.

Благодаря тому, что в Хорезмской об
ласти к этому важному политическому 
мероприятию проведена большая подго

товительная работа на участках, в част
ности, по широкому разъяснению ини
циативными фуппами значения рефе
рендума и содержания вопросов, внесен
ных в бюллетень, граждане продемонст
рировали высокий уровень обществен
но-политической активности.

На 708 участках Кашкадарьинской 
области к 12 часам дня свое отношение к 
вопросам, вынесенным на референдум, 
выразили 87 процентов граждан.

- Я твердо верю в то, что Узбекистан 
- это государство с великим будущим, - 
говорит студентка Каршинского инже
нерно-экономического института Дияна 
Вилданова. - И поэтому сегодня я ис
кренне поддержала вопросы, вынесен
ные на референдум.

Референдум, прошедший по всей 
стране в духе высокой активности, не
сомненно, явился очень важным шагом в 
укреплении независимости страны, 
дальнейшем совершенствовании инсти
тутов национальной государственности 
Узбекистана.

(УзА).

НАЗВАНЫ
ПОБЕДИТЕЛИ

Завершился очередной, 
проводимый Национальной 
авиакомпанией Узбекистана 
творческий конкурс среди со
трудников прессы, радио и 
телевидения республики. Ны
нешний был посвящен 10-й 
годовщине НАК «О'гЬекШоп 
кауо уо'Нап». Редакция от
раслевой газеты *0'гЬекЫоп 
а̂по11ап» - *Крылья Узбекис

тана» получила материалы 
от многих журналистов рес
публики.

Наиболее оригинальные сю
жеты, видеозаписи о деятельно
сти национальной авиакомпа
нии, ее аэропортов, обслужива
нии пассажиров, работе пило
тов, бортпроводников, диспет
черов, перевозчиков и других 
представили главный редактор 
дирекции информационной 
программы «Ахборот» УзТВ-1 
Бабур Алиханов, руководитель 
дирекции информационной 
программы «Давр» УзТВ-2 Фур- 
кат Закиров, корреспондент 
УзТВ, редактор телепередачи 
«Мир авиации» и киногруппы 
Главного агентства воздушных 
сообщений Алексей Минин и 
оператор УзТВ и киногруппы 
ГАВС Анвар Авазходжаев.

Среди газетчиков наиболь
шее количество публикаций 
оказалось у заведующего отде
лом газеты «Узбекистон овози» 
Алишера Рузиева и корреспон
дента газеты «Правда Востока» 
Шахобитдина Зайнутдинова.

Они признаны победителя
ми творческого конкурса и по
ощрены поездкой за счет авиа
компании в Амритсар (Индию) 
- на пять дней.

Поощрены продукцией с 
символикой авиакомпании наи
более активные работники печа
ти, радио и телевидения. Среди 
них Шавкат Алланазаров - заве
дующий отделом газеты «Турки- 
стон», Людмила Гармаш - ре
жиссер студии «Узбектеле- 
фильм», Дильшод Исраилов - 
заведующий отделом газеты 
«Тошкент окшоми», Ирина Ку- 
зеванова - корреспондент газеты 
«Вечерний Ташкент», Татьяна 
Орлова - заведующая отделом 
экономики газеты «Народное 
слово», Борис Палацкий - заве
дующий отделом газеты «Правда 
Востока», Виктор Рудаков - кор
респондент информационной 
программы «Последние извес
тия» Узрадио, Александр Силе- 
енков - заместитель директора 
Республиканского интернацио
нального культурного центра 
Азиза Туйчибаева, заместитель 
главного редактора УзА и Эль
мира Тухватуллина - корреспон
дент профаммы УзТВ-3.

Виктор Луков.

ЗТО НАШЕ 
ВОЛЕИЗЪЯВЛЕНИЕ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Уместно отметить, организо

ванное проведение референдума 
во многом связано с уровнем 
подготовки к этому важному по
литическому мероприятию. 
Процесс подготовки и проведе
ния этой политической кампа
нии в нашей стране основывался 
на положениях Конституции 
Республики Узбекистан, Закона 
«О референдуме Республики Уз
бекистан» и других законода
тельных документов.

После принятия постановле
ния Олий Мажлиса «О проведе
нии референдума Республики 
Узбекистан» Центральной изби
рательной комиссией проделана 
большая работа. В Республике 
Каракалпакстан, областях и 
г,Ташкенте создано 14 округов и 
более 7 тысяч 800 участков по 
проведению референдума. А при 
зарубежных представительствах 
Узбекистана образовано 37 учас
тков по проведению референду
ма. Утвержден состав окружных 
и участковых комиссий. Число 
граждан, обладающих правом 
голосования, адреса округов по 
проведению референдума опуб
ликованы  ̂печати в угановлен- 
ные законом сроки.

Также в целях активного про
ведения референдума были раз
работаны рекомендации по 
организации работы участковых 
комиссий. Они изданы в виде 
отдельной брошюры и доставле
ны во все округа и участки. В них 
подробно освещены вопросы по 
оборудованию участков по про
ведению референдума, органи
зации и проведению голосова
ния, оформлению помещений 
для голосования и размещению 
ящиков для бюллетеней, подсче

ту голосов на участке, заполне
нию участковой комиссией про
токолов о результатах голосова
ния.

Окружным и участковым ко
миссиям по проведению рефе
рендума было указано на своев
ременное выполнение всех задач 
в соответствии с порядком, 
предписанным в этих рекомен
дациях. В процессе такой подго
товки среди граждан в установ
ленном законом порядке велась 
разъяснительная работа о поряд
ке голосования в день референ
дума. Такого рода мероприятия, 
как мы сейчас наблюдаем, дают 
свой положительный результат. 
И это, конечно, радует.

Сегодня наши граждане в ка
бинах для голосования на участ
ках по проведению референдума 
свободно выражают собственную 
волю. В референдуме ожидается 
участие свыше 13 млн фаждан.

Уместно отметить, в рефе
рендуме принимают участие бо
лее 130 наблюдателей и предста
вителей зарубежных средств 
массовой информации из 32 го
сударств и международных орга
низаций, среди которых США, 
Великобритания, Россия, Гер
мания, Япония, Индия, Пакис
тан, Китай, Турция, Франция, 
которые наблюдают за тем, на
сколько соответствует междуна
родным стандартам ход этого 
политического мероприятия.

В этот день, согласно предва
рительным сведениям, боль
шинство фаждан в свободной и 
демократичной форме выразили 
свою волю во имя прогресса 
страны, процветания Родины.

Т.Батырбеков.
(УзА).

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

О награждении группы 
рабптников гражданскпй 

авиации в связи 
с 10-яетием Иационадьнвй 
авиаквмпании «Узбекистон 

хаво иуяяари»
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Беседина Бориса Васильеви
ча - директора департамента по 
производству и организации пе
ревозок авиакомпании

Воронкова Юрия Васильевича 
- командира самолета «Ту-154» 

Елизарова Евгения Петрови
ча - летчика-испытателя авиаре
монтного завода

Маврина Юрия Осиповича - 
ведущего специалиста Респуб
ликанской государственной ин
спекции по контролю за безо
пасностью полетов

Сайтова Раиса Рубесовича - 
начальника Наманганской базы 
по эксплуатации радиотехни
ческого о^рудования и связи 
центра «Узаэронавигация» 

Хаджиева Николая Сакиеви- 
ча - командира летного отряда 
авиакомпании

Цоя Валерия Николаевича - 
летчика-инструктора летного 
отряда самолетов «Боинг»

медалью
«Шухрат»

Антюхова Александра Ивано
вича - регионального представи
теля авиакомпании в России 

Выприцкого Евгения Виталь
евича - второго пилота самолета 
«Ту-154»

Грудненко Раису Григорьев
ну - управляющую делами 
авиакомпании

Исамутдинова Султанбека 
Шамсидиновича - ведущего ин
женера Андижанского аэропор
та

Махсудова Анорбека Таш- 
тамовича - старшего контро
лера отдела технического 
контроля авиаремонтного за
вода

Савельева Влааимира Сер
геевича - авиатехника Ташкен
тской авиационно-техничес
кой базы

Саидова Алишера Якубови
ча - диспетчера Ташкентского 
отделения центра «Узаэрона
вигация»

Хаджиева Фарида Адибови- 
ча - командира Самаркандской 
авиаэскадрильи по авиацион
но-химическим работам 

Юсупову Ольгу Федоровну - 
бортпроводника-инструктора 
службы бортпроводников авиа
компании.

Президент 
Республики 
Узбекистан 

И. Каримов.
город Ташкент,
23 января 2002 года.

НАШИ СОГРАЖДАНЕ ЗА РУБЕЖОМ ПОДДЕРЖАЛИ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКИЕ ОРЕОБРАЗООАНИЯ О УЗБЕКИСТАНЕ

Одно из знаменательных со
бытий в истории современного 
Узбекистана - всенародный ре
ферендум, успешно финиширо
вал не только в стране, но и в 37 
диппредставительствах нашего 
государства за рубежом, войдя в 
анналы истории как наглядный 
пример осуществляемых демок
ратических преобразований.

27 января сего года на изби
рательные участки, размешен
ные в диппредставительствах 
нашей страны пришли сотни 
наших соотечественников - 
фаждан Узбекистана, работаю
щих или обучающихся в других 
государствах.

Первыми выразили свое сво
бодное волеизъявление и испол
нили конституционный долг пе

ред Родиной и народом наши 
сограждане, находящиеся в 
Стране восходящего солнца и 
Южной Корее, которые уже за
вершили голосование к тому 
времени, когда в Узбекистане 
только открывались избиратель
ные участки.

Причем подавляющее боль
шинство участников референ
дума проголосовало «за». Так, в 
Японии - из 107 избирателей 
высказались положительно - по 
первому вопросу 102 человека, 
а по второму - 89.

Из Игалии сообщают, что из 
128 человек за избрание двухпа
латного парламента отдали свои 
голоса 125, а за продление срока 
полномочий Президента - 116 
наших софаждан. Переполнен

ные эмоциями по такому торже
ственному случаю, многие из 
них горячо высказывались в 
поддержку демократических 
преобразований, происходящих 
в нашей стране и гордость за 
свою сопричастность к этим со
бытиям. Столь же активными в 
этом смысле, как передает кор
респондент ИА «Жахон» О.Ша- 
туновский, оказались и наши 
избиратели в России. Об этом 
свидетельствуют его интервью 
со студентами московских ву
зов З.Рузиевой, А.Куроловым и 
И.Каландаровым.

Аналогичные сведения - ста
тистические данные и слова 
поддержки, поступившие из 
посольств и консульств Узбеки
стана из других стран Азии и

Европы еще раз подтвердили, 
правильность избранного 
пути социально ориентиро
ванных реформирования и 
преобразований, происходя
щих в нашей стране на пути 
построения демократического 
общества.

Завершающий процесс го
лосования по всенародному ре
ферендуму Узбекистана про
шел в США, так как разница во 
времени между Ташкентом и 
городами Америки составляет 
10 часов, где голосовавшие 
были также в подавляющем 
большинстве положительно 
единодушны в высказанном 
мнении.

ИА «Жахон».

РЕФЕРЕНДУМ ГЛАЗАМИ 
ИНОСТРАНЦЕВ

За процессом голосования граждан на проведенном в Узбеки
стане референдуме внимательно следили иностранные наблю
датели, прибывшие из примерно 40 стран. Некоторые из них 
поделились своими впечатлениями с корреспондентом УзА.

- В серьезной подготовленно
сти к референдуму в вашей стра
не я убедился еще накануне это
го важного политического ме
роприятия во время своего озна
комления с работой комиссий в 
некоторых округах и участках, - 
сказал итальянец НеревоЛЕРО- 
Н И. -Голосов<1Ние прошло орга- 
ниюванно. Активными были и 
голскующие. Ваша страна, ваш 
народ произвели на меня хоро
шее впечатление. Я убедился, 
что Узбекистан идет уверенно по 
пути развития.

Представитель Института 
Ближнего Востока США Джон 
ДАЛИ рассказал о том, что на
блюдал за процессом голосова
ния на участке № 47 по проведе
нию ре(|)ерендума, расположен
ном в здании средней школы № 
18 имени Аджинияза в городе 
Нукусе.

- Откровенно говоря, я был 
удишгентем, что люди пришли на

участки так рано, еще до рассве
та, и активно проголосовали, - 
признается господин Дали. - Из 
разговора с ними я понял, что 
политика, проводимая последо
вательно руководителем Узбеки
стана, опирается на мнение паро
да и выражает его волю. В про
цессе голосования я не заметил 
ни одного недостатка или какой- 
либо проблемы. Я желаю процве
тания неишисимой стране, бла
гополучия жителям Приар!1лья,

-11ро1шю не очень много вре
мени с тех пор, как наши г(ку- 
дарства обрели независимость. 
Но не будет ошибкой, если ска
зать, что Узбекистан уверенно 
идет по избранному им пути раз
вития,- говорит председатель 
Цетральной избирательной ко
миссии Беларуси Лидия ЕРМО- 
ШИНА. - Процесс подготовки к 
ре(|)ереплуму, активное участие 
граждан, чувство ответственнос
ти каждого за будущее страны

свидетельствуют о росте полити
ческого сознания людей.

Директор Российского ин
ститута стратегических исследо
ваний Евгений КАЖОКИН по
бывал в Ферганской долине.

- Я ознакомился с работой 
по подготовке к референдуму в 
Фергане и Маргилане, - сказал 
гость. - В ходе знакомства посе
тил участки и трудовые коллек
тивы, беседовал с людьми. Во 
время этих диалогов я почув
ствовал, что они встречают зтот 
лень как праздник. Они хорошо 
(кознают, за что голосуют, что 
их слово имеет большое значе
ние для будущего страны, раз
вития общества, сегодняшней 
и завтраитей жизни народа. 
'>го говорит о большом разви
тии и потенциале вашей стра
ны.

Вот что сказал, поделившись 
своими впечатлениями о поезд
ке в Наманганскую область, Ве- 
ланис ДИМИГРИОС, прибыв
ший к нам из Греции:

- Все увиденное превзошло 
мои ожидания. Поездка по пре
красному Узбекистану обога
тила мои впечатления. Я еще

раз убедился в том, что ваш 
народ живет в мире и спокой
ствии. И самое главное, он за
нят созидательным трудом. Что 
касается референдума, то я ду
маю, что с народом нужно все
гда держать такой совет, вести с 
ним диалог. И наконец, выдви
нутые на голосование вопросы 
касаются не только сегодняш
ней, но и завтрашней жизни 
народа. Ваши соотечественни
ки очень активные люди. С 
утра я побывал на нескольких 
участках. Я был удивлен тем, 
что референдум вызвал искрен
ний интерес у людей.

Специалист Библиотеки кон
гресса США Ибрагим ФАРХО- 
ДИ, побыв;»вший в Самарканде, 
с удовлетворением сказал о том, 
что «референдум соответствует 
нормам, принятым на междуна
родном уровне, и был органи ю- 
ван на основе принципов демок
ратии».

- Настроение людей, их ак
тивность превюшли мои ожида 
ния, -признался он.

Научный руководитель Цент
ра международных исследова
ний имени Гарри Трумэна из 
Израиля Владимир МЕСАМГЛ 
наблюдал за процессом голско- 
вания на избирательных участ
ках Джизакской области.

- Я стал свидетелем того, что 
к проведению референдума в 
области была проведена сер1лз-

ная подготовка, - сказал он. - 
Участки хорошо оборудованы, 
обеспечены вестниками, посо
биями. То же самое я могу 
сказать и об участках по прове
дению референдума в горных 
Бахмальском и Зааминском 
районах.

- Побывав на нескольких 
участках в г.Джизаке, я воо
чию убедился в том, что рефе
рендум в вашей стране, кото
рая строит общество, осно
ванное на демократических 
принципах, проводится при 
активном участии и в припод
нятом духе граждан, - сказал 
председатель Центральной 
избирательной комиссии Рес
публики Азербайджан Маза- 
хир ПАНОХОВ.

Вот что сказал его спутник - 
Чрсшычайный и Полномочный 
I ккол Азербайджана в Узбекис- 
тше Ойлин АЗИМ БЕКОВ:

- Побывав в г. Джизаке и 
Галляаральском районе, мы 
были свидетелями того, что 
проведена всесторонняя подго
товка к данному по;штическо- 
му мероприятию. Мы порадо- 
шшись тому, что люди гшюсо- 
в;и1и с полным пониманием со
держания сущнскти ре(|кгрен- 
дума, что в нешвисимом Узбе
кистане добиваются крупных 
успехов н деле демократизации 
общества.

(УзА).
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«Индия - это поистине страна 
грез, эта сага о сказочной роско
ши и невероятной нишете, блес
ке и рубищах, дворцах и лачугах.
Это колыбель людской расы, ме
сто рождения человеческой речи, 
мать истории, бабушка легенды, 
прабабушка традиции. Это земля, кото
рую все бы хотели увидеть».

Так писал об Индии посетивший эту 
страну в конце X IX века великий амери
канский писатель Марк Твен. Но среди 
тех, кому посчастливилось побывать в 
Индии, вряд ли найдется человек, кото
рый бы не стремился увидеть Дели.

В мире не так много древнейших горо
дов. завоевавших бессмертие, выдержав
ших испытание временем и исторические 
перипетии. Дели - один из них. Дели 
древнее Рима и был известен задолго до 
основания Александрии - центра эллини
стической культуры, столицы Египта. 
Арабский путешественник Ибн Батута, 
совершивший в XIV веке труднейший 
путь от Каира до Китая, писал: «Дели - 
один из величайших городов Вселенной».

Это все о прошлом, а чтобы понять 
настояший Дели, представьте себе Рим и 
Вашингтон, слившиеся в одно целое, и 
это будет Де̂ и̂, город, чье прошлое уходит 
в далекие века, а настоящее бурлит крас
ками и мощью современной столицы. Но 
не узкие улочки и дома старого Дели, не 
широкие проспекты и довольно впечатля
ющие небоскребы Нью-Дели поражают 
воображение, а дух древнего города, кото
рый всегда стоял на решающем перекрес
тке индийской истории, наблюдал перио
ды славы и разрушений и, несмотря на 
свою неистощимую способность погло
щать многочисленные культуры, оставал
ся самим собой.

«В Дели нам встречается и все хоро
шее, и все плохое, что есть в Индии, - 
писал великий сын индийского народа, 
первый премьер-министр Индии Джава- 
харлал Неру. - Этот город - могила многих 
империй и колыбель республики. Как ог
ромна его история! Здесь трааиции тыся
челетий нашей истории предстают на 
каждом шагу, и перед глазами проходит 
процессия неисчислимых поколений...»

На территории современного Дели 
площадью около 2000 кв.м, населением 
почти 15 млн человек видны развалины 
семи древних столиц с их колоссальными 
крепостями, роскошными дворцами, 
изумительными колодцами, великолеп
ными индуистскими храмами, мусуль
манскими мечетями и пышными гробни- 
цами-мавзолеями. Все они - Индрапрас- 

1, Сурадж Кунд, Лал Кот, Сири, Тугла-

СТОЛИЦА БАБУРИДОВ
кабад, Джаханпанах, Шахджаханабад - 
были сооружены в различное время се
мью индийскими императорами, а пос
ледние два - потомками великого Амира 
Темура и Захириддина Мухаммад Бабу
ра, основателя Великой империи бабури- 
дов, вошедшей в историю под названием 
«Империя Великих моголов» (1526-1858 
гг.). Из этих городов Индрапрастха, ве- 
роятно,самый старинный, так как о нем 
упоминается в известном древнеиндийс
ком эпосе «Махабхарата» (ХП-ХП1 вв. до 
нашей эры).

Благодаря своему ключевому стратеги
ческому положению Дели оставался на 
протяжении двух тысячелетий постоян
ным местом пребывания властителей 
крупных централизованных государств, 
возникавших на севере страны. Ни один 
город в мире, пожалуй, за исключением 
Рима и Стамбула, не удерживал так долго 
господствующего положения над осталь
ными поселениями. Многократно поги
бавший, он вновь и вновь возрождался из 
пепла, меняя свой облик и характер, но в 
то же время остава̂ тся самим собой.

По свидетельству француза Франсуа 
Бернье, Дели XVII века великолепием 
своих построек не уступал Парижу. Его 
значение было столь велико,что город 
называли «азиатским Римом». Действи
тельно, в XVII веке империя бабуридов 
достигла своего апогея. Размахом фадос- 
троительных работ и великолепием двора 
Шах Джахан (пятый после Бабура импе
ратор) затмил своих предшественников. 
Летописцы того времени писали: «Там, 
где Акбар (сын Хумаюна, третий по счету 
император) строил из камня, Шах Джахан 
воздвигал из мрамора». Созданный им 
новый город Шахджаханабад с Лал-Ки- 
лой (Красным фортом) и фандиозной 
соборной мечетью Джума Масжид стал 
центром Дели. К тому времени исчезли 
пришедшие в упадок старые города на 
территории современного Дели, и только 
город Хумаюна (сына Бабура) - Динпанах 
(на месте Индрапрастхи) продолжал еще в 
течение 100 лет сосредоточивать в себе 
довольно большое население, в отличие 
от нового, называясь Старым Дели.

Стержнем городской структуры слу
жили две улицы, пересекающие Шахд
жаханабад перпендикулярно друг другу - 
Файз Базар и Чандии Чоук. Шах Джахану

потребовалось девять лет, чтобы завер
шить новый город и его форт. В свое 
время форт обрамляли 13 ворот (до на
ших дней сохранилось всего пять). Исто
рик двора писал: «В день открытия Крас
ного форта - 24 дня месяца раби 1648 года 
император Шах Джахан, возглавляя ве
личественную церемонию, въехал в во
рота форта, обращен
ные к реке,участвовал в 
первом приеме. Крыша 
стены и колоннада зала 
приемов были выложе
ны турецким вельветом 
и китайским шелком.
Величественный навес 
над троном держался на 
золотых колоннах, в 
которые венками были 
вплетены настоящие 
бриллианты*. Тот са
мый Франсуа Бернье, 
побывавший на приеме 
у Шах Джахана, оста
вил запись: «Зал, от
крытый с трех сторон, с несколькими 
рядами пилонов, весь пронизан возду
хом. И своды зала, и пилоны сплошь 
покрыты живописью и позолотой. В кон
це зала на золотом троне со сверкающи
ми в нем рубинами, изумрудами и брил
лиантами восседает император.Над тро
ном гласит надпись, принадлежащая са
мому Шах Джахану: «Если где-нибудь на 
земле существует рай, то он здесь, он 
здесь, он здесь».

Никакой другой памятник в Индии не 
символизирует столь ярко независимость 
Индии, как Лал-Кила. До 1857 года там 
находилась резиденция императоров-ба- 
буридов, а 15 августа 1947 года Джавахар- 
лал Неру поднял над Лал-Килой трехцвет
ное знамя независимой Индии, которой 
предстояло преодолеть колониальную от
сталость и построить новую, достойную 
многовекового наследия Индию. Пора
жает своей законченностью и необычай
ностью архитектура Джума Масжид. Вся 
из красного песчаника, выложенного бе
лым мрамором, она стоит на высоком 
плато между фортом и городом. Высота 
боковых минаретов достигает 41 м, выс
шая точка мечети - 61,3 м. Для всего 
мусульманского мира эта мечеть имеет 
о со ^  значение. Кроме того, в мечети

хранятся бесценные реликвии: та
пок пророка Мухаммеда, отпечаток 
его ноги в камне, глава Корана,  ̂
написанная якобы под его диктов-1 
ку, рыжеватый волос из его бороды Щ 
и осколок надгробья, когда-то сто- М 
явшего над могилой пророка. Она 

является уникальной и в том плане, что 
единственная в мире, куда открыт свобод
ный доступ женщинам при условии со
провождения их родственниками-мужчи- 
нами.

Период правления Шах Джахана 
(1627-1658 гг.) можно сравнить с перио
дом правления Акбара Великого (1556-

1605 гг.). При этих правителях индо
мусульманская архитектура достигла 
своей кульминации. Значительным со
оружением при Акбаре в Дели явился 
мавзолей Хумаюна, представляющий со
бой индийскую интерпретацию самар
кандской архитектурной концепции. Все 
сооружения, достроенные бабуридом 
Акбаром Великим, передают дух его эпо
хи и политики, характеризовавшейся по
пыткой синтезировать идеи ислама и ин
дуизма.

Увидев эти грандиозные сооружения, 
не имеющие аналогов, невольно вспо
минаешь слова Амира Темура, сказав
шего: «Если хочешь увидеть нашу мощь, 
посмотри на построенные нами строе
ния».

Они связаны с историей наших пред
ков, которые создали в Индии великую 
империю, существовавшую 332 года. Тог
да в Индии, как отмечают индийские 
историки, царили мир и спокойствие, со
зидание и творчество, которые оставили 
вещественные следы - предметы восхи
щения следующих поколений.

Музроб Ташмухамедов.
Кандидат исторических наук.

НА СНИМКЕ: мечеть Джума Масжид.

ИЗ БЛОКНОТА ЖУРНАЛИСТА

1ги
в связи с десятилетним юбилеем НАК 
«Узбекистон хаво йуллари» уместно 
напомнить, что она была и остается 

единственной в мире авиакомпанией, 
чей официальный вымпел, 

увенчанный символическим 
изображением легендарной птицы 

Хумо, побывал в космосе
Причем на борту шаттла «Ин- 

девор* и орбитальной станции 
«Мир» в январе 1998 года, когда 
первый космонавт-узбек Сали- 
жан Шарипов совершил свой де
бютный полет за пределы Земли.
В той памятной экспедиции этот 
вымпел находился рядом с пятью 
большим и малыми государ
ственными флагами Республики 
Узбекистан. После завершения 
космического рейса практичные 
специалисты НАСА на каждый 
флаг и авиационный вымпел 
оформили красочный сертифи
кат, на котором оставили свои 
автографы восемь членов амери
кано-российского экипажа «Ин- 
девор» во главе с командиром 
корабля подполковником Тер
ренсом Вилкатгом.

Примечательна сама история 
звездного путешествия узбекс
ких символов. Идея принаале- 
жит ташкентскому академику 
Шавкату Вахидову и автору этих 
строк. Поначалу намечали пере
дать Салижану Шарипову толь
ко флаги, но в последний мо
мент в посылку решили вложить 
вымпел «Узбекистон хаво йул- 
лари» Ведь наша авиакомпания 
является соучредителем и спон
сором Международной аэрокос
мической школы, на протяже
нии батее десяти лет работаю
щей летом в Узбекистане, и где 
наряду с другими сп^иалит- 
ми подмосковного ЦПК имени 
Ю.АГагарина занятия с юными 
галангами ведут Салижан Ша
рипов. наш земляк генерал Вла- 
^мир Джанибеков. а также 
? Г и « и е  авиаторы. Словом.

инициатива, одобренная всеми 
учредителями МАКШ , нашла 
поддержку в космических агент
ствах России и США.

Горжусь еще тем. что мне - 
единственному из узбекистанских 
журналистов - по любезному при
глашению НАСА довелось при
сутствовать в церемонии старта 
«Индевора» с флоридского кос
модрома на мысе Канаверал. А 
накануне экипаж встречался со 
своими родственниками и друзья
ми в охотничьем домике на берегу 
Атлантики. Под мелодии океанс
кого прибоя на краю космодрома 
имени Джона Кеннеди мы броди
ли по дикому пляжу с Салижаном 
Шариповым и его американски
ми коллегами, подарили им узбек
ские тюбетейки и другие сувени
ры. Салижана больше прельщала 
ферганская тюбетейка. Ведь он к 
ней привык с детства: как извест
но. он вырос на берегах Карада-

рьи, где и зародилась его мальчи
шеская мечта о крылатой профес
сии. И вот спустя годы, наконец, 
он был близок к осуществлению 
заветных желаний...

Салижан старался больше го
ворить по-узбекски, вспоминал 
годы учебы в узгенской школе, 
Харьковском авиационном учи
лище, тренировки в Звездном го
родке и Хьюстоне. С радостью 
принял весть о том, что фуппа его 
ташкентских и андижанских род
ственников и друзей, приехавших 
сюда на проводы в космос, осно
вала символическую Флоридскую 
махаллю, а ее раисом единогласно 
избрала академика Шавката Вахи
дова. По такому случаю даже за
рыли глубоко в песок под одной из 
флоридских пальм узбекский ко
ньяк - в надежде, что когда-ни
будь доведется вернуться на мыс 
Канаверал.

Да, то были незабываемые 
часы и минуты за сутки до старта 
«Индевора», на котором должен 
был улететь в свою первую орби
тальную экспедицию узбек-кос- 
монавт. Салижан чувствовал себя 
уверенно, близкие и друзья вся
чески подбадривали его, шутили. 
Лишь в глазах Салижана то и дело 
пробегала какая-то фустинка, но 
не боязнь или неуверенность.

О разных перипетиях той экс
педиции на «Индеворе» и «Мире»

наша газета рассказывала читате
лям в сериях репортажей и кор
респонденций. Напомним толь
ко, что Салижан сфотофафиро- 
вался на фоне узбекского ({мага, 
развернутого в салоне орбиталь
ной станции, вместе со своими 
коллегами Павлом Винофадовым 
и Анатолием Соловьевым, а в се
ансах телесвязи мелькал в тюбе
тейке и пару раз даже показывал 
наш авиационный вымпел. Уже в 
ходе очередного приезда в Таш
кент Салижан Шарипов, полу
чивший досрочно звание полков
ника, торжественно вручил став
ший реликвией вымпел и серти
фикат генеральному директору 
«Узбекистон хаво йуллари» Арс
лану Рузметову. Надо полагать, 
что они займут достойное место в 
создаваемом музее истории фаж- 
данской авиации Узбекистана.

Что касается Салижана, то 
сейчас у него вновь напряженная 
пора тренировок в Звездном го
родке и Хьюстоне по программе 
шестой экспедиции, которая на
мечена на осень текущего года на 
Международную космическую 
станцию. Ее обживание продол
жается наряду с монтажом новых 
модулей. Так, свой вклад в строи
тельство МКС вносит Япония, 
проводящая в эти дни у себя зак
лючительные испытания трех
компонентного исследовательс

кого модуля «Кибо» («Надежда»). 
Интересно, что он напоминает 
Консервную банку размером с ав
тобус, оснащен внешним 10-мет- 
ровым роботом-манипулятором 
для проведения экспериментов в 
условиях космического вакуума. 
А внутри предусмотрено помеще
ние для работы четверых астро
навтов. Модуль намечается доста
вить на орбиту в три приема для 
дальнейшей сборки на месте. Это 
лишь один из штрихов рутинных 
монтажных работ на ближайшие 
годы. Поэтому сейчас экипажи, 
сформированные из представите
лей полутора десятков стран, го
товятся по комплексным про- 
фаммам. 38-летнему Салижану 
Шарипову поручено командовать 
экипажем, куда вошли двое аме
риканцев. Один из них - уроженец 
Перу, 43-летний подполковник 
морской авиации США Карлос 
Норьега, уже дважды летавший на 
шаттлах, и 47-летний первораз- 
ник, ученый-материаловед До
нальд Петтит. Первый отобран в 
НАСА восемь лет назад, второй - 
шесть. Напомним, что С. Шари
пов был зачислен в отряд россий
ских космонавтов почти двенад
цать лет назад, из которых восемь 
дожидался первого старта. Наде
емся, что последующие его поле
ты будут интенсивнее и длитель
нее,

Шахабутдин 
Зайнутдинов. 

Флорида - Ташкент.
НА СНИМ КАХ: на борту 

«Мира» на фойе узбекского флага 
(слеы напраао) П. Виноградов, 
С. Шарипов и А. Соловьев; вымпел 
НАК, побывавший в космосе.

Фото НАСА и автора.

е щ е  о д н о
УДОБСТВО
При Кибрайском районном хо-

кимиятв начал функциоииро.ать 
пГГп государставнной рвгистра- 
^ Гсубье 'то . предприниматель-

" “ 'Наш отдел занимается не толь-

^ ^ Ж '- Г и Г : :
;:^кТа'̂ ого отдела Отабек Мирза- 
тиллае.. - Н^*АУ <■
,о,о.им и в о б ;^ ;^ ^ П Х а
* ^ Г :м - и ,е щ е и с о с т а .-  

^ 1 ^ .о о ы  с соответстшующи- 
;ГГо5ганизТциями по оформле-
Гю  .̂ обходимой документации. 
По с^одняшнего дня такая доку- 

^т!ии; была подгото«1ена для 
6опее 400 предпринимателей.
^Тны 11ен^бь^обра.^тьс..
Палату предпринимателей. Палата, 

^Гготояит соаместно с различньн
^ " организациями нуж»*« доку-
Г ^ н т Г п р е д п ^ ;^ ;;- - - » -
делу только членскии иное.

(УзА).
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ЗАО «МАТ12»!
Очередное годовое общее собрание акционеров 

ЗАО "МАТ12" состоится 11 февраля в 11.00 по адресу: 
г.Ташкент, ул.Ал-Хоразмий,65.

ПОВЕСТКА:
•Отчет директора ЗАО об итогах работы за 2001 год
• Отчет ревизионной комиссии
• Утверждение годового отчета и бухгалтерского баланса за 2001 год
• Утверждение аудитора общества
• Утверждение бизнес-плана работы акционерного общества на 2002 год 
•Определения использования прибыли 2001 года

№ Наименование показателей тыс. сум.
Актин П ассив1 .гьоо

2. 2224
3, Денежные соедства 1544 дебиторская задолженность 4475 Кредиторская задолженность 320
6 Нераспределенная прибыль 5

2825 2825
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ТАКОЙ ДЕТСКИЙ 
КОНКУРС У НДС 

ОНЕРОЫЕ
Обычно дети соревнуются, 

кто лучше в учебных дисципли
нах, Предмета экологии в 
школьной профамме нет, но 
Республиканский конкурс “ В 
капле воды - вся жизнь” сугубо 
экологический. Начат он по 
инициативе министра народно
го образования и не похож ни на 
какие другие. Цель состоит не в 
том, чтобы дети продемонстри
ровали знания, взятые из учеб
ников. Детям предстоит решать 
исследовательские задачи. 
Ожидается, что по ходу конкур
са дети не только узнают много 
нового, но и поймут, как важно 
беречь окружающую среду, и 
воду прежде всего.

Проводится он в четыре эта
па начиная со школы, района, 
области. А финал пройдет в 
Ташкенте в конце марта и будет 
приурочен к Всемирному дню 
воды.

Как сообщили в Республи
канском центре образования, 
идея конкурса появилась после 
того, как при поддержке Азиат
ского банка и Британского со
вета в 2001 году был изучен 
опыт Великобритании по эко
образованию. Специалисты из 
Узбекистана побывали в ее кол
леджах и университетах, озна
комились с деятельностью не
правительственной организа
ции “Обучение на природе” - 
одной из ведущих организаций 
в этой сфере. Так родилась 
мысль адаптировать конкурсы, 
которые проводятся среди анг
лийских ребят, для узбекистан
ских. Зааания составлены при
менительно к нашим условиям. 
Например, дети должны посчи
тать расход воды в доме или 
квартире, сколько и на какие 
цели расходуется. И так далее. 
Часть заданий выполняется 
вместе с родителями. И это не 
случайно: пусть и они задума
ются...

Предварительно каждая из 
школ республики, а их в Узбе
кистане около десяти тысяч, 
получила буклет с информа
цией о конкурсе. Тысяча 
школ изъявила желание по
участвовать. И в эти школы 
были направлены плакаты и 
методики для учителей, а са
мое главное, 30 тысяч учени
ков получили специальные 
тетрадки для исследований с 
информационными материа
лами о воде, вопросами для 
школьников, их родителей и 
учителей. Ребятам предстоит 
заполнить около полусотни 
таблиц в соответствии с воп
росами и результатами своих 
исследований. Сложно? Ну 
так это же конкурс, и в нем 
обязательно будут победите
ли.

Организаторы конкурса - 
Министерство народного обра
зования, Республиканский 
центр образования, междуна
родный проект “ Совершен
ствование системы издания 
учебников и учебной литерату
ры для общеобразовательных 
школ” и фонд “ Экосан” - побе
дителям обещают призы.

Наталия Шулепина.

Компания
«ПАРВИНА»

' Спредлаг^ает1К1реализации

• Шоколадную глазурь
*  Шоколадную глазурь кондитерскую
• Сливочную шоколадную глазурь 
^ Клубничную шоколадную глазурь
*  Цитрусовую шоколадную глазурь
*  Лимонную шоколадную глазурь
• Шоколадную глазурь “Крем-брюле”

Плиточный шоколад (30 видов)

• Мороженое (40 видов)

щилеррвгдлящеализации
территории

Узбекистан!т щ щ т _________________

Наш адрес: г. Самарканд, ул. Фирдавси,б. 
Компания «Парвина».

Телефоны:
в Самарканде - (8-36-62) 33-77-83,31-07-01, 

в Ташкенте-(8-371) 173-26-13.
Ж У Р Н А Л  \NV^V^.сип.иг

экономическое
) з р е ь

Все об экономике Узбекистана
Журнал “Экономическое обозрение” 

планирует в 2002 году публикацию серии обзоров:

Конъюнктурные обзооы национальных рынков:
мебельная, ювелирная, плодоовощная, текстильная, пищевая, 
нефтегазовая, химическая промышленность, машиностроение, 
рекламный бизнес, бухгалтерские и аудиторские услуги, 
стройматериалы, туризм, полиграфия, банковские услуги, 
жилищное строительство, супермаркеты, медицинские услуги, 
фарфор и керамика, бытовая техника, юридические услуги.

Конъюнктурные обзоры мировых рынков: 
золото, энергоносители, автомобили, сельхозпродукция, 
металлы, хлопок, зерновые, туризм.
Рейтинги:
крупнейшие предприятия, регионы Узбекистана, 
инвестиционные фонды, вузы, бренды и марки, СМИ, 
радиоканалы, узбекистанские сайты, гостиницы.

Потребительские обзоры товаров и услуг:
вино, галстуки, бытовая техника, джинсы, обувь, сантехника, 
ковры, телефоны, вечерняя одежда, пылесосы, ювелирные 
изделия, летний и зимний отдых, подготовка к школе, 
кинотеатры, парикмахерские, химчистки, фитнес, рестораны и 
кафе, транспорт, интернет-кафе.

Р едакц и я п р и гл а ш а е т: 
Э коном и стов , сп ец и ал и сто в  в о б ласти  
конъюнктурных исследований и журналистов 
для участия в подготовке статей и обзоров.

Рекламодателей и спонсоров для  
размещения рекламы в обзорах.

Заинтересованные лица могут обращаться 
по следующим телефонам: 67-06-05, 67-05-26, пейджер (088) 5456

Контактные лица Юлий Юсупов (уиПувсег иг), Евгений Алиев (еуоету®свг иг)

ПЕРВЫЕ ШАГИ «МЕДАТЕКСА»
в прошлом году в Вабкентс-

ком районе начало свою работу 
узбекско-российское совмест
ное предприятие «Медатекс».

Уставный фонд этого совме
стного предприятия, специали
зирующегося на производстве 
мотков волокна, отвечающих

мировым стандартам, составляет 
4,58 миллиона долларов США. 
Совместное предприятие, уч
режденное Московским обще
ством с ограниченной ответ
ственностью «Техснабсервис» 
совместно с акционерным обще
ством «Бухоротекс», обеспечило

более 300 вабкентских женшин 
работой.

У совместного предприятия 
в Москве есть свой торговый 
дом, через который было прода
но товаров на 270 тысяч долла
ров.

Ильхом Сафар.
Корр.УаА.

и.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ БАНК 
п т  ВНЕШНЕЭКОНеМИМЕСКеЙДЕЯ1ЕЯЬН0.еИ

Ш БЕКИШ НА
с о о б щ а е т  о п р о д л ен и и  с р о ка  п р и е м а  с р е д с тв  на д е п о з и т

«Обмен-ЕВРО» 
до 15 февраля 2002 года

Внесенная в банк валюта стран Австрии, Бельгии, Германии, Голландии, 
Греции, Ирландии, Испании, Италии, Люксембурга, Португалии, 
Финляндии, Франции будет переведена в ЕВРО и зачислена на 

специальный депозит “Обмен-ЕВРО”.

С 1 января 2 0 0 2  го д а  с валю тны х счетов  п р ед п р и яти й  и 
гр а ж д а н  во всех о тд ел ен и я х  и ф ил иалах Н ац ионал ьно го  
б а н ка  м ож но  получить наличны е ЕВРО , обм енять  д р у ги е  

свобод но ко н в ер ти р уем ы е валю ты  на ЕВРО .

& Св(ШХ\
Контактные телефоны: 137-62-81, 137-62-83.
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Самаркандские барды, 

создатели клуба авторс
кой песни *Фламинго* 
Владимир Куш и Ольга Го
релова вновь порадовали 
своим творчеством. На их 
авторский вечер пришли 
люди самого разного возра
ста.

Семейный дуэт Ольги и Вла
димира восполняет извечную 
потребность в романтике, на 
которую не столь щедра наша 
жизнь.

Ольга не расстается с гита
рой с третьего класса. Неслож
ные аккорды показал отец. 
Владимир приобщился к автор
ской песне в юности, богатой 
на походы, веселые сборища. 
Позже сложился семейный 
дуэт: созвучие сердец рождает 
музыку...

Тринадцать лет назад они 
создали в Самарканде первый 
и единственный клуб «Фла
минго*. Его девизом стали 
слова «Мы живы, пока мы 
поем, пока мы не ищем нажи
вы, пока мы стоим на своем, 
пока наши песни не лживы». 
Девиз «Фламинго* разделили 
сотни ребят, приобщаясь в 
стенах клуба к гитарному ис
кусству. Дважды в год они со
бирали на концерты поклон
ников самого искреннего пе
сенного жанра.

Самаркандские барды во 
главе с Ольгой и Владимиром 
достойно представляли свой 
край, полный экзотики и ро
мантики, на многих фестивалях 
авторской песни: в Чимгане и 
Алматы, в Норильске и Навои, 
на знаменитом Грушинском 
фестивале и на «форуме» бар
дов «Холодные ключи» в За- 
рафшане. Возвращались домой 
окрыленные встречами с еди
номышленниками, новыми 
знакомствами, дипломами и 
званием лауреатов.

Татьяна Букловская - одна 
из самых ярких «звездочек», 
засверкать ее таланту помогло 
«Фламинго*. И на авторском 
концерте своих старших друзей 
она удивила красивым и силь
ным голосом, песнями, помо
гающими узреть высший смысл 
бытия. На этот раз в зрительс
ком ряду занял место Руслан 
Раджабов, один из старейших 
членов клуба. Но счастлив тот, 
кто слышал его песни.

Долгое время «Фламинго» 
не взлетало на большую сцену в 
полном составе. Не хватало 
средств и на такой праздник, 
как городской фестиваль ав
торской песни. Возродить его 
помогла поддержка Института 
Открытое общество - Фонд со
действия Узбекистан и «Камо- 
лот». Фестиваль «В XXI век с 
авторской песней» расширил 
аудиторию участников. Путь на 
сцену был открыт каждому, в 
ком бьется сердце барда и здо
ровый дух состязательности. 
На объявление в газете отклик
нулись более 50 исполнителей. 
Не осталась в стороне и 17- 
летняя Сюзанна Фэс, родители 
которой работают по контракту 
в Самарканде. Ее песня соб
ственного сочинения «Жизнь 
стоит прожить», прозвучавшая 
на родном английском, побе
дила в одной из фестивальных 
номинаций.

Первый успех пришел к чет
верокласснику Сереже Рыбья- 
нову как к самому юному учас
тнику. И на этот раз не подвела 
верная подруга - гитара Рустама 
Марданова. Известный в городе 
мастер резьбы по дереву, он не 
менее талантлив и в песенном 
искусстве. За плечами барда - 
золотой* юбилей, но поэтичес

кий дух по-прежнему силен и 
молод. Зрители не скупились на 
овации, провожая со сиены 
майора Бахриддина Якубова, 
победителя в номинации «Луч
ший исполнитель», оценили ма
стерство скрипача Эльдара Сей- 
джалилова, отлично дополнив
шего гитарные перезвоны.

Словом, «Фламинго» вновь 
заявило о себе во весь голос. 
Поиск талантливых исполни
телей увенчался успехом. Сей
час члены клуба готовят новый 
сюрпри} поклонникам авторс
кой песни В начале весны 
«Фламинго* отметит свой оче
редной день рождения празд
ничным концертом.

Наталья Шакирова.
Соб. корр. «Правды 

■остока». 
Самаркандская область.

с» с..

«ДШИРОЖ» - ШСКОИ ТАПЩ
Узбекистан является одной 

из немногих стран на постсовет
ском пространстве, который не 
растерял завоеванных позиций 
и во многом сохранил свой ин
теллектуальный кинематофа- 
фический потенциал. Состояв
шийся в Республиканском Доме 
кинематографистов премьер- 
ный показ нового фильма 
«Дильхирож* (название мужс
кого танца) показателен в этом 
отношении и стал, безусловно, 
явлением в культурной жизни 
страны.

Публика в буквальном смыс
ле рвалась в зал. Подобное в 
столице на моей памяти случа
лось лишь в лучшие дни таш
кентских кинофестивалей. На 
просмотр пропускали только по 
специальным пригласительным 
билегам, и тем не менее оба зала 
Дома кино не сумели вместить 
всех «проникших». Еще человек 
двести стояли в проходах. И 
публика была вознафаждена: 
она посмотрела хорошее кино. 
В течение всего просмотра в 
зале неоднократно раздавались 
аплодисменты. Зритель искрен
не сопереживал героям фильма, 
тема которого близка и знакома 
каждому.

Действие картины происхо
дит в глубинке, где, кажется, 
ничего особенного произойти 
не может. Обычная жизнь, 
внешне ничем особым неприв
лекательная. Но за этой внеш
ней обыденностью скрывается 
та нравственная сила, та муд
рость народа, которая притяги
вает и не отпускает, если ты по- 
настоящему принадлежишь 
этой земле.

Безусловно, фильм о боль- 
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шой и искренней любви, но не 
только о ней. Картина - о позна
нии самого себя, о том пути, 
который нужно пройти в пости
жении истины. При этом фильм 
не нравоучительный, и это очень 
важно. Мягкий, добрый житейс
кий юмор переплетается в ленте 
с мощной философской интона
цией. Вложенные в уста старухи 
небольшие комментарии серьез
но меняют тональность карти
ны, заставляют размышлять и 
сопереживать.

По жанру это кинолента - не 
просто лирическая комедия. Это 
фильм-метафора. Практически 
все события происходят на фоне 
могучего дерева, на нем держит
ся дом. Есть и другое дерево, 
посаженное в честь рождения 
героя, и с этим символом можно 
провести много параллелей.

Добротна операторская рабо
та под руководством Хотама 
Файзиева, великолепно выпол
нены декорации художника Бо- 
бура Исмаилова, помогающие 
воспринимать действие на экра
не, как и мелодии Жамшида Изо-

мова, прекрасный актерский 
коллектив. Нельзя не отметить 
ифу молодых артистов Севинч 
Муминовой и Алишера Хамрае
ва, а также мастерство Фархада 
Абдуллаева, Фотиха Жалилова и, 
безусловно, представителей стар
шего поколения Туги Юсуповой 
и Зикира Мухаммелжанова.

Молодой, но уже опытный ре
жиссер фильма Юсуф Розыков 
сумел вместе с коллегами вопло
тить на экране хороший литера
турный материал, написанный 
им совместно с талантливым пи
сателем Эркином Агзамом.

Следует признать, что в карти
не есть и отдельные недостатки. 
Определенные вопросы есть к 
сценаристам, к режиссеру, ком
позитору, к актерам и даже к 
фимерам. Но и они не смазыва
ют общего впечатления о карти
не, излучающей свет добра и по
зволяющей проникнуться еще 
большей любовью к своему наро
ду, мудрому и жизнелюбивому.

Фархад Хамраев.
Кадр из фильма.

«МУСАВВ1Р»
В ГЕРМАНИИ

Творчество узбекских 
хуаож нпков, 

м астеров нароано- 
прпклааного  

искусства наш ей  
страны нахоапт все 

больш ее признание в 
зарубежных странах

Еще одним ярким примером 
этому служит выставка фуппы 
мастеров научно-производ
ственного объединения «Му- 
саввир», проведенная в этног
рафическом музее города Бер
лина. В ее организации боль
шую помощь оказало посоль
ство Узбекистана в ФРГ.

Выставка, продолжавшаяся 
один месяц, вызвала большой 
интерес у германских поклон
ников народно-прикладного 
искусства. Особенно понрави
лись зрителям золотошвейные 
работы, выполненные Вилоят 
Иноятовой, миниатюры Шоис- 
лама Шоякубова, миниатюры 
на ткани Шамсиддина Рихсие- 
ва, образцы резьбы по дереву 
Зийнатиллы Алимбоева. Посе
тители выставки с удовольстви
ем покупали тюбетейки, сюза- 
не, вышитые нашими мастери
цами, стульчики и подставки 
для книг, созданные нашими 
народными мастерами.

В настоящее время работни
ки объединения «Мусаввир» 
ведут подготовку к выставке, 
которая состоится в германском 
городе Штутгарте.

Назокат Усмонова.
Корр.УзА.

ДЛЯ ДЕТЕИ-СИРОТ
В Российском посольстве состоялся праздничный 

концерт, участниками и зрителями которого были 
воспитанники дома милосердия №  24 города Ташкен
та.

Посольство и дом связывают 
давние отношения. Вот уже не
сколько лет дипломаты шеф
ствуют над воспитанниками 
дома милосердия. Часто бывают 
друг у друга в гостях. Сотрудни
ки посольства регулярно прихо
дят с подарками для своих ма
леньких друзей, а они в ответ 
дарят им свои песни и танцы. Не 
так давно в посольстве состоялся 
большой благотворительный 
концерт, весь сбор от которого 
пошел на помощь подшефному 
дому милосердия. Работу эту ку
рирует супруга посла РФ  в Узбе
кистане Елена Трофимовна Рю
рикова.

Сестры из Свято-Никольско
го женского монастыря разыфа- 
ли сценки, спели колядки. При
глашенные на концерт девочки

из фуппы «Ритмы планеты» под 
руководством Тамары Юговой, 
познакомили гостей с танцами 
народов мира. Им горячо рукоп
лескали жены дипломатов из 
разных стран, работающих в 
Ташкенте, которые пришли со 
своими детьми. На концерте 
присутствовали представители 
Ташкентской и Среднеазиатс
кой епархии Русской православ
ной церкви.

- Мы благодарны посольству 
России за праздник, устроенный 
для наших детей, - сказала ди
ректор дома милосердия Диль- 
фуза Анваровна Зайнутдинова. - 
То, что делают сотрудники по
сольства, еще больше крепит 
наши связи и дружбу.

Азат Примов.

ВЫИГРЫВАЮТ
ОЛИМПИЙЦЫ

Каждый из нас может внести 
свою лепту в развитие олим
пийского движения в Узбекис
тане, а если повезет, то и зна
чительно пополнить свой се
мейный бюджет. Каждый чет
вертый лотерейный билет 
• 01етр1с С1огу* - выигрышный.

В ташкентском отеле «Шератон» 
состоялась презентация совместно
го узбекско-греческого предприятия 
«0<утЬ1С (Лоту 1о++егу». Уставньй 
капитал - 500 тысяч долларов США. 
Учредительньй договор подписали 
Национальный олимпийский комитет 
Узбекистана и международная ком
пания «61огу УУогЙУХйе Нок1|пд$ 

штаб-квартира которой нахо
дится на Кипре.

Говорит генеральный директор 
СП Петрос Алонефтис:

- Основная цель проведения 
игры-шанс - содействие олимпийс
кому движению в Узбекистане. 
Большая часть прибьти будет на
правлена на подготовку олимпий
цев республики, их успешного вы
ступления в Играх-2004 в Афинах 
(Греция).

Лотерея - мгновенная. Двух ви
дов. Различаются по стоимости - 
200 и 400 сумов. Максимальный 
выигрыш первого - три миллиона 
сумов, второго - семь миллионов.

Уже оборудован офис необхо
димой компьютерной техникой. 
Постоянную работу получили 20 
узбекистанцев, которые прошли 
специальную подготовку, еще 600 
наших земляков станут распростра
нителями лотереи не только в Таш
кенте, но и в Самарканде, Наманга
не, Андижане, других регионах рес

публики. Развернута широкая рек
ламная кампания на телевидении, 
радио, в газетах и журналах. Одно 
из преимуществ «01утЫс СЯогу» в 
том, что 50 процентов составляет 
выигрышный фонд. А лотереи выпу
щены на один миллиард сумов.

- Нами накоплен уже немалый 
опыт п9 проведению розьгрышей 
ифы-шанс, - сообщил председатель 
НОК Узбекистана Собиржон Рузи- 
ев. - Довольно успешно были органи
зованы лотереи «Атланта-96», «Снд- 
ней-2000», до этого - «Спортлото». 
Коммерческие программы способ
ствовали укреплению финансового 
положения НОК, а значит, мы имели 
возможность помочь ведущим 
спортсменам, сборным командам 
чаще выступать на международных 
турнирах, чемпионатах Азии, мира.

- Сотрудничество с «С1огу 
'Л/о1гс1\«1с1в Но1с11пд5 Ис1» для нас 
имеет и другую положительную 
сторону, - отметил Собиржон Са- 
битович. - Эта авторитетная компа
ния, являюи^аяся членом фондовой 
биржи Кипра, а также Европейской 
ассоциации лотерейного бизнеса, 
намерена оказать содействие уз
бекским олимпийцам при проведе
нии учебно-тренировочных сборов 
в Греции накануне Олимпиады в 
Афинах, да и в ходе Игр-2004 ока
зывать максимальное внимание 
нашим землякам.

В презентации совместного 
предприятия участвовал и гене
ральный консул Греции в Узбекис
тане Вангелис Христофиридис.

Тимур Низаев.
Обозреытель «Прашды 

Востока».

Раздел вед ет  
кандидат  
в м астера  

Улугбек Эльбеков

Самородок  
из Кокандо

в Ферганской долине большой 
популярностью пользуются со
ревнования памяти замечательно
го земляка, шахматиста Пулатхо- 
на Саидханова (1892-1956 гг.).

Кокандец - один из основопо
ложников узбекской шказы шах
мат. Вместе с первым чемпионом 
Узбекистана Азметдином Ходжа- 
евым и другими энтузиастами он 
вел работу по внедрению евро
пейских правил ифы, что позво
лило нашим шахматистам уже в 
конце двадцатых годов успешно 
выступать в крупных соревнова
ниях.

Саидханов добился первого ус
пеха, заняв в чемпионате Средней 
Азии 1927 года почетное пятое ме
сто. Самобытной игрой он приыек 
внимание ведущих шахматистов. В 
тот год выступал в Москве в одном 
из зональных турниров профсою
зов, стал первым, не проиграв ни 
одной партии. В финальном тур
нире он победил сильнейшего ма
стера В. Панова. Эго было сенса
цией.

- Колоритной фигурой этого 
состязания, - отмечал известный 
мастер Ильин-Женевский, - 
явился узбек Саидханов. Его сво
еобразное и яркое дарование по
могло ему одержать целый ряд 
почетных побед.

Вот высказывание еше одного 
шахматного авторитета Дуз-Хоти- 
мирского: «Несомненно, Саидха
нов - редкий самородок, шахма
тист исключительного дарова
ния».

Пулатхон не раз завоевывал 
призовые места на крупных со
ревнованиях. Последнее его ус
пешное выступление в сильном 
по составу чемпионате Узбекиста- 
нав 1938 годубььло успешным.Он 
занял второе место.

П роверьте ваши 
решения

Приводим ответы читателей по 
решению композиций, опублико
ванных в ноябре.

Шестое ноября. Найдите ком
бинацию. Ход б^ых. 1.Ф:е7+Л;е7 
2. Л:е7+ белые выифывают.

Задача. Мат в два хода. 1. ЛЬ7.
Задача. Мат в три хода. 1. КГ7 

Крс4 2.ФаЗ 1.КГ7 Кр:с5 2.ФЬЗ.
13 ноября. Найдите комбина

цию. Ход белых. 1. Ф:е6+. Черные 
сдались. Если 1... Ге то 2. Сдбх.

Задача. Мат в два хода. 1. Сс1.
Задача. Мат в три хода. Вари

анты решения: а) СЬ2 Крс15 2/ 
Аа5+ б) СЬ2 Кре4 2. Фе6+.

27 ноября. Найдите комбина
цию. Ход черных. 1....Ф:с142.с(1Ь4, 
и черные добиваются победы.

Задача. Мат в два хода. 1. Кр7.
Задача. Мат в три хода. Вари

анты решения; а) 1. Ке1 Кр:е1 2. 
КреЗ. б) Ке1 Крс12 2. ФЫ. Задача. 
Мат в четыре хода. 1. СЬб Ге 2. Лй2 
е5 3, Крд5.

Прислали правильные реше
ния:

В. Зуев, А. Махмудов, М. Пота
пов, У. Абдусаламов, С. Кальцов, Т. 
Садыков, С. Кириллов, П. Норход- 
жаев, П. Кудряшов (все - Ташкент), 
С. Акназаров (Нукусский район, 
Каракалпакстан), А. Галимов (г. 
Гиждуван), П. Тхай (Акалтынский 
район, Сырдарьинская область), Б. 
Шамситдинов (г. Джизак).
О товсю ду обо всем
Баловень фортуны

в одном из номеров за 1947 год 
английский журнал «Бритиш чесс 
мэгезин» поместил отчет о турнире в 
голландском Хирверсюме. По пово
ду одного из участников соревнова- 
ения - ирландца Салливена обозре
ватель, международный мастер Г. 
Голомбек писал: «Этот человек - 
баловень фортуны. Ее покровитель
ству он обязан тем, что показал ре
зультат, значительно превышающий 
его возможности». Остается доба
вить, что Са̂ лливен занял тогда пос
леднее место, набрав... пол-очка.
Киноактер-лихоч

Один из самых популярных 
голливудских киноактеров 40-50-х 
годов Хамфри Богарт в ранней 
молодости зарабатывал на жизнь 
тем, что игра;л на деньги в шахматы 
в одном из клубов на нью-йоркс- 
ком Бродвее. Своих противников

он поража,л малниеносной реак
цией на их .ходы. Одному из них, 
офицеру полиции, это настолько 
действовало на нервы, что он, 
наконец, не выдержал: «Послу
шайте, малодой человек, - произ
нес полицейский, - если вы буде
те продолжать в таком же темпе, я 
арестую вас за превышение ско
рости».

В  часы досуга
Предлагаем вам решить но

вые оригинальные задачи-близ
нецы ферганца Бари Абдуллина.

ЗЛДАЧА

Ш

. ш  -■94? <Ш.

а  ь  с а с 8 Ь

Мат в три хода.
ЗАДАЧА

шм
11- • Ш  Щ

щ . т  ш

а ь  с с Г“ «~ТГ 
Мат в три хода.

ЗАДАЧА

а ь  с с1 е « и 
Мат в три хода.
Ждем ваших решений.

РЕЛИГИЯ

С н о в ы м  го д о м , ДЕРЕВЬЯ!
Праздник иудеев Гу-Бишват 

был устаноален в стародавние вре
мена. Вот что гласит предание. 
Когда деревья узнали, что Бог дал 
людям праздник Нового года, они 
приаьли к нему с жалобой: «В Торе 
человек сравнивается с деревом. 
Но у людей много праздников, а у 
нас - деревьев - ни одного. А ведь 
мы даем наши плоды, стюлами, 
ветками и листьями кроют жили
ща». Смилостивился Всевышний и 
постановил отмечать Новый год 
деревьев - Ту-Бишват. Празднует
ся он 15 числа месяца шват по 
иудейскому календарю, что в этом 
году приходится на 28 января.

Естественно, у праздника есть и 
другие корни, более прагматичные 
и вытекающие из быта древних 
евреев. Связаны они с сельскохо
зяйственным календарем и необ
ходимостью прави̂ льно исчислять 
и платить налоги, которые в то 
время выступали в качестве так 
называемого «маасер» (десятины) 
в пользу храма. Середина месяца 
шват и была тем водоразделом, 
когда, выражаясь по-современно
му, кончался один и начинался 
другой финансовый год. Ту-Биш
ват яв>ля.лся водоразделом и по той

причине, что в это время начинал
ся сезон дождей. Поскальку налог 
п̂ латился плодами деревьев, все, 
что было напоено сохранившейся 
в почве влагой, относилось к ста
рому году, а новые дожди поили 
как бы урожай следующего года. 
Поэтому основное назначение Ту- 
Бишвата было в отделении урожая 
плодоносных деревьев одного года 
от урожая другого года. Вот такая 
арифметика.

Праздником Ту-Бишват пона
чалу не был. Таким сделал его народ 
после изгнания. В странах рассея
ния в этот день евреи собирались за 
праздничным столом, на кагором 
присутствовали семь основных 
плодов родной земли: пшеница, 
ячмень, изюм, инжир, гранат, мас
лины и финики. В еврейских общи
нах Востока, в том числе и у бухар
ских евреев, сначала было принято 
есть блюда, приготовленные из 
пшеницы и ячменя, а затем уже 
фрукты. Иногда на ^ о й  скатерти 
расставлялись пятнадцать видов 
плодов. Но дело не в количестве, 
главное, надо было есть свежие и 
сушеные фрукты, пить виноград
ное вино и веселиться. В Узбекиста
не произрастают почти все фрукты.

предписанные Торой, поэтому ев
реи, живущие луг, никогда не ис
пытывали недостатка на своем 
праздничном столе. Богатым был 
традиционный стол и нынче. Но
вый год деревьев торжественно 
отметили в Ташкентском изра
ильском культурном центре, в 
международных организациях, 
действующих в нашей стране. В 
этих празднествах, как правило, 
участвуют и представители обще
ственности республики.

Ту-Бишват - это праздник 
крестьянского труда, а в Израиле 
это еще и праздник лесонасажде
ний. Каждый год тысячи изра
ильтян выходят на посадку дере
вьев и кустарников, закладку ви
ноградников.

Говоря сегодняшним языком, 
Ту-Бишват - это еще и торжество 
экологического восприятия 
мира. Потому что, улучшая мир 
вокруг себя, мы сами становимся 
лучше и чище.

Руслан Примов.
Студент факультета 

международной журналистики 
Узбекского государспенного 

уннаерситета ммроаых язьмов.

СТАДИОН

О ВАС 1ПМНЯТ, ХАМИД ДКЙ!
В эти январские дни капитану команды «Пахтакор» 

Хамиду Рахматуллаеву исполнилось бы 60 лет

- Ну-ка дай я тебя обниму, 
сынок.

- А ведь посмотри, похож на
отца...

Кто-то просто подходил и по
жимал руку вконец растерявше
муся молодому человеку. Среди 
приветствовавших его были седые 
ветераны, футбольные кумиры 
многих стран, которые оказа/Лись 
в качестве почетных гостей на 
конгрессе ФИФА в Париже, про
ходившем накануне чемпионата 
мира во Франции в 1998 году.

В споргивной делегации Узбе
кистана был 25-летний Сардор 
Рахматуллаев, раб(яник междуна
родного отдела Республиканской 
(|)едерации футбола. Узнав, что он 
сын того самого Хамида, которого

звали узбекским Пеле, 
известные футболис
ты 60-70-х годов так 
его помянули, своеоб
разно выказав дань 
уважения нашему зем
ляку.

Конечно же, по
мнят о Хамиде-ака и 
любители футбола 
Узбекистана. Его 
именем названа ули

ца, есть мемориа̂ льная доска, 
проводится юношеский турнир, 
посвященный памяти Рахматул- 
лаева. Федерация футбола наме
рена учредить стипендию Хами- 
да-ака лучшим ученикам Рес
публиканской школы высшего 
спортивного мастерства, при
своить имя ташкентскому фут
больному интернату.

Без малого почти два̂ ц̂ ать се
зонов отыфал Рахмагуллаев за 
«Пахтакор». Именно с этим неза
урядным и1роком бы;ю сшзано 
становление той легендарной ко- 
машы. Он выступал с лакими 
футболистами, как Кр<1сницкий и 
Стадник, Азизходжаев и Максу
дов, Слана Колыюв, учился в выс
шей школе гренеров с Павлом

Садыриным. Представляя узбекс
кий футбол, побывал почти на 
всех КОНТИ нентах - и грал в составе 
пахтакоровцев на полях госу
дарств Центральной Африки, Ин
дии, Чехословакии, Югославии, 
Ливана, Польши, Кубы...

Людмила Махмудовна, супруга 
прославленного полузащитника, 
до сих пор хранит вырезки из 
зарубежных газет, в которых ре
портеры пишут «об удивительном 
чувстве мяча», «виртуозных па
сах» и «огромной работоспособ
ности ташкентского хавбека»,

- Собран большой архив, - 
сообщила Людмила Махмудов
на. - Можно написать книгу не 
только о Хамиде, но в целом и 
об истории становления «Пах- 
такора». Надо это сделать, что
бы юное поколение знало, ка
кие интересные и талантливые, 
добрые и мужественные, само
отверженные и романтичные 
люди выходили на Централь
ный стадион «Пахтакор», как 
их любили болельщики Навер
ное, такое издание необходимо 
в год 90-летия узбекского фут
бола. Ведь еше живы многие из 
тех, кто играл рядом с Хамидом

или кто видел в деле мастеров 
из того состава. Есть кем гор
диться.

Хамид был самым старшим в 
многодетном доме - четыре брата 
и три сестры. Если знать традици
онный уклад узбекской семьи, то 
станет понятным, какой груз от
ветственности он нес на себе. Тог
да не было понятия профессио
нальный футбол, но игроки чис
лились на различных предприяти
ях кто слесарем, иной колхозни
ком, в лучшем случае - инструкто
ром физкультуры. Зарплата, есте
ственно, бььла мизерной. Припла- 
чиво/ли премиальные за победы. 
В(Я и старался чернявый 16-Лет- 
ний паренек, чтобы его команда 
выифывала. Деньги все до копей
ки -домой. Семья нуждалась. Гак 
Хамид зарабатывал. Это дава.ло 
еше и 1юзможносгь заниматься 
любимым делом - играть в футбол. 
Тогда ■зто считалось Гшловством, 
несерьезным занятием. Родители 
закрывали глаза на увлечение 
старшегосына, так как это корми
ло семью.

- Но Хамид не был прагмати
ком, - вспоминает Людмила Мах
мудовна. - Негласно, Гжз бравады.

может быть, даже неосознанно, 
считал, что он в футболе, а не 
футбол для него. Была внутренняя 
убежденность, потому и высокая 
требовательность к себе, ответ
ственность перед командой, бо
лельщиками. За это его любили, 
уважали. Не случайно многие 
годы Хамида избирали капита
ном. И когда в 36 лет он погиб в 
автомобильной катастрофе, люди 
не оставили меня с тремя детьми. 
Окружили вниманием и заботой. 
Сын и дочери выросли, закончи̂ ли 
вузы, стали самостоятельными. 
Слава отца подняла их на нотл1. А 
я послоянно вспоминаю стихи 
белорусской поэтессы Олыи Ипа
товой:

Домой приду, меня
не встретишь. 

Уй()у куда-нибудь, не ж(кшь.
А поту, так не ответишь,
И как ни жду, ты не придешь. 
Но все же жду, пу1ка14 напрасно: 
Днем, ночью, в пре<)рассветной 

мгче.
Ежеминутно, е.жечасно.
На опустевшей вдруг >емле.

Таджи Тимуров, 
фото и:! гемейного 

архива.

АВИАТОРЫ «ПОКОРЯЮТ» 
МАЛЫЙ ЧИМГАН

На базе зоны отдыха *Лайнер» состоялся слет любителей горного 
туризма национальной авиакомпании Узбекистана.

В профамме было восхождение на вершину Малого Чимгана, 
плавание, установка палаток и разжигание костра, а также эстафета 
и бег с препятствиями. Наибольшее количество баллов набрали 
спортсмены «Интер-Карго сервис» (Тимур Закиров, Андрей Салян- 
ников и Арина Хрущева). Они и стали победителями. На втором 
месте - туристы столичной гавани, на третьем - пилоты. Немного от 
них отстала впервые участвующая команда дирекции НАК.

Л. Викторов.

КЛПНПКА. 
аДРЯШАЯ КРАСОТУ

в Ташкенте открыта един
ственная в Центральной Азии 
частная клиника лечебной и эс
тетической хирургии - «Т1В 
ВАXМ1N».

В частной клинике осуществ
ляются операции тю медицинс
кой косметологии, пластической 
и эстетической хирурт ии, а также 
лечебно-реабилитационные ра
боты. Кроме того, при сложных 
мГюлеваниях диагноз ставится 
при помощи ультразвука, эндос
копии, лабораторных и других 
методов, диат1к.тированные за
болевания лечатся консерв;1Тив- 
ным и хирургическим путем. В

медицинском центре врожден
ные или приобретенные дефек
ты на лице человек;) устраняют
ся путем пластической хирур
гии. А с помощью эстетической 
операции человек имеет 1юз- 
можность придать своей вне
шности более красивый вид.

Следует отметить, в это уч
реждение привлечены кв;1ли- 
фицированные специалисты. А 
в определенных случаях для 
проведения операций пригла
шаются квалифицированные 
зарубежные врачи.

Назокат Усманова.
Корр.УзА.

Коллектив Управления статистики г. Ташкента выражает глубо
кое соболезнование начальнику управления Магай Борису Генна
дьевичу в связи с кончиной сестры
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